

Precios de suscripción

En Orihuela 1 peseta
Fuera de Orihuela
3'50 ptas. trimestre
NUMERO SUELTO 5 CENTIMOS

EL DIARIO

Redacción y administración

Alfonso XIII, núm.
3. piso 2.º

Horas de oficina de
4 a 8 de la tarde

PERIODICO LIBERAL

DIRECTOR: DON JOSE M. TERUEL

Consecuencias del conflicto

Leímos ayer en la prensa madrileña, que en vista de las medidas adoptadas por las naciones beligerantes de no dejar salir de sus respectivos estados artículos alimenticios mientras dure la actual anomalía, el presidente del Consejo Sr. Dato, no sabemos si por propia inspiración, o atendiendo a la moción de un diputado republicano, había declarado, (el Sr. Dato, por supuesto) que pondría a la firma de S. M. un R. D. en el que se adoptaría la misma medida, con los productos alimenticios de España, con las únicas limitaciones de abastecer nuestras colonias y el ejército de operaciones en Africa, y la de respetar los contratos; y expresaba además el jefe del Gobierno, la creencia de que, con tal medida de previsión, la producción nacional, sería suficiente a abastecer a los habitantes de la Península, durante un periodo de varios meses. Añadió el Sr. Dato, que «hay circunstancias en las que puede tolerarse la dictadura»; y nosotros, pequeños en el mundo de la prensa, opinamos como el primer ministro español, en este caso exclusivamente, pues amantes fervorosos de la libertad en todas sus manifestaciones, no asustándonos, ni las de aspecto y carácter más radicales, censuraríamos esa frase, en otras

circunstancias; en las actuales, la admitimos transitoriamente nada más, pero, aun creemos que debiera el Gobierno, si la situación lo exige, llegar hasta a suspender esos contratos a que se refería el Sr. Dato, pues así lo han hecho buques mercantes alemanes, que han desembarcado a muchos miles de leguas del destino para el que tomaron pasaje a los viajeros que en ellos iban embarcados, ¿que mayor contrato, ni con mas fuerza de obligar que el tacito que estipulan los viajeros con las compañías navieras?

Ahora, bien, una vez publicado el R. D. anunciado por el

jefe del Gobierno, las autoridades de todos los pueblos de la Península, deben de vigilar celosamente por que se cumpla, pues con ello se presta a un servicio inmenso a la Patria, y esas autoridades, deben investigar el punto a donde van destinadas las mercancías alimenticias, para evitar que se burle el precepto legal e impedir que los agiotistas, esos que miran muchísimo más sus intereses que los de la Madre Patria, no la traicionen mentirosamente, y exploten el comercio sin conciencia. Decimos esto, y lo concretamos a la localidad, para que la autoridad gubernativa,

y, tan pronto como el R. D. anunciado, llegue oficialmente a su conocimiento, ponga en juegos todos sus medios de información, en evitación de que especuladores sin conciencia de los que a veces, sin afectos de localidad, aprovechan las anormales circunstancias, para enriquecerse, aun a costa de la misma Patria.

COMENTARIOS POLÍTICOS

Ignoramos el fundamento que puede tener la noticia, que publicamos a título de información y sin que respondamos de su

—232—

odio ni rencor contra el hombre que con tanta abnegación como hidalguía le había salvado el honor y la vida y endulzado los últimos momentos de su padre. No podía dudar del cariño que él le profesaba; sólo que ella en su inexperiencia, había confundido aquel cariño con el amor. De todos modos, el mal estaba ya hecho, y la imagen de James quedaba grabada profundamente en su corazón.

Las lágrimas aliviaron su afligido pecho, y murmuró para si resignada:

—El cielo de mi vida, siempre nublado, se había entreabierto para dar paso a un rayo de sol, cuya claridad disipó un instante las profundas tinieblas de mi destino. Aquel rayo de sol era mi esperanza. Al desvanecerse, desvanécense también mis ilusiones, quizás para no volver más.

—229—

cho para amortizar el dolor moral con el físico, había pronunciado aquel «no» oído por Arthur con asombro, no exento de cierta egoísta satisfacción que procuró disimular.

—Dejemos por ahora esta conversación—dijo este interrumpiendo el intervalo de silencio que siguió a la declaración de James.—Conozco que sufres, que algo tienes de anormal, y no creo prudente interrogarte en este momento. Cuando estesmos fuera de aquí y Celia libre de la extraña situación en que hoy se encuentra, entonces tú mismo me aconsejarás con serenidad si debó quedarme o alejarme para siempre de este país.

Levantóse y prosiguió:

—He descansado bastante. ¿Quieres que andemos?

James asintió con un ademán, y

Urbano Blanes y compañía

PLAZA CHAPI. NUMERO 7 ALICANTE.

Almacenes de maquinaria y material eléctrico

Grupos hidro-electricos motores aguas; gosolina, bencina y creosota (Diesel) motores eléctricos. Herman-Pocge, bombas de todas clases y tuberias.

Instalaciones de riego y maquinaria agrícola. Gran depósito de Lámparas OSRAM, Faro y Metal. T. Grasas y correas. Presupuestos gratis, dirigiéndose al Representante, Constitución, número 9.—Orihuela.

autenticidad, la cual, nos fué comunicada anoche a última hora, y que es como sigue:

Los señores D. Adolfo Wandosell y D. Tomás Brotons, marcharán a Madrid, en compañía del Diputado Cortes, Sr. Maestro que se les uniría en la estación de Murcia, y se asegura que el viaje de dichos tres señores está relacionado con la aprobación o desaprobación por el Ministro de la Gobernación de las elecciones municipales últimamente celebradas en esta ciudad.

Los viajeros, parece que estarán muy esperanzados, no sabemos en qué, pero esperarán algo grato a sus conveniencias políticas; y si eso grato, lograrán, pudiera ser lo primero agradable que hubiesen alcanzado

desde el día tres de Diciembre último hasta la fecha.

Los parciales de los señores Wandosell y Brotons, están animados y confiados, aunque bien pudiera resultarles ese contentamiento del presente, una nueva decepción que sumar a la larga lista de desencantos sufridos.

No renunciamos a hacer más verdicas averiguaciones, para ofrecerlas a los lectores de «El Diario» que gustan de las emociones que produce la intrincada y jamás diáfana ciencia política.

De Torre vieja

La inauguración de la tómbola proyectada para el último

domingo ha sufrido un retraso, independiente de la voluntad de los encargados de este asunto.

Se debe el referido retraso a un fenómeno que por serlo es innatural en la estación en que nos encontramos.

Sabido es, que el calor a la par que dilata los cuerpos, facilita el movimiento de toda clase de articulaciones que se mueven con mayor soltura, que cuando el frío del invierno, al mismo tiempo que contrae las materias de que están formados, hiela también las grasas que en las dichas articulaciones y engranes de todas clases son precisas.

Conforme con el fenómeno de que hablamos, resulta que las

personas pudientes de Torre vieja a que nos hemos referido en repetidos escritos rogándoles regalen algún objeto para la tómbola, deben tener obstruidas las articulaciones de los brazos en forma tal, que no pueden llevarse la mano hasta el bolsillo del chaleco, o que si se la llevaron, allí se les ha quedado paralizada, sin poder sacar las pesetas que habían de invertir en la compra de los objetos.

Para sacarles de tan grave apuro, hemos proyectado salir una comisión, con representación de la junta de festejos, que se encargará de dar «masaje a todos los pobres paralíticos» hasta que pudiendo mover el brazo «aflojen la mosca» bien sea en forma de objeto rifable o bien en metálico para ser adquirido inmediatamente.

También es posible que acompañe a la referida comisión algunas máquinas «saca pesetas» de las que han de funcionar en la repetida tómbola, las cuales llevan dos focos tan potentes, que a la par que ciegan y deslumbran desarrollan el color de tal naturaleza que no hay puño apretado que se resista a su acción.

Por si todo esto no diera resultado, estamos en tratos con unos rateros muy afamados, a los cuales después de asegurarles la impunidad les daremos un medio salario, y se encargarán de entrar furtivamente en las casas y llevarse con destino a la tómbola, lo primero que encuentren a mano.

Asi que señores tacaños, no queda mas recurso para librarse del sablazo que cerrar la puerta a piedra y lodo axfisiándose dentro sin abrir ni al cartero,

—230—

ambos se alejaron cojidos del brazo.

Poco después, de entre el esposo y el felloje contiguo al sitio abandonado por los dos amigos salía la esbelta figura de Celia, la cual retirada en un reducido espacio libre de plantas a orilla de lago, que le servía de reposo y tocador durante su forzada estancia en el valle, había oído casualmente la conversación de ambos jóvenes.

La palidez de su semblante y el brillo de sus hermosos ojos, humedecidos por las lágrimas, indicaban claramente el efecto que le había producido la inesperada revelación del hombre que le había inspirado sus primeras ilusiones de felicidad.

Virgen su corazón de amor durante los años pasados en una soledad casi absoluta. Celia halló en James el ideal soñado durante las horas en

—231—

que el pensamiento de una joven vuela por los espacios de la fantasía en pos de un ser imaginario en quien depositar el tesoro de cariño acumulado en el pecho de toda mujer. Y cuando empezaba a notar las primeras emociones del más íntimo sentimiento del alma; cuando su corazón sólo esperaba la solicitud, la chispa desprendida del hombre amado para estallar en efluvios de ternura precursores de dicha suprema, venía la cruel realidad a desvanecer sus ilusiones, a destruir sus dulces esperanzas, a despertarla del hermoso sueño en que se adormecía, con aquel ¡«No!» salido de los propios labios de quien ansiosamente esperaba palabras de amor. ¡Triste desencanto!

Sin embargo, la nobleza del carácter de Celia no le permitía sentir

ORUS

Los mejores chocolates del mundo

) MARCA (

Unico depósito

M. CLEMARES

ESCUDO DE LA VIRGEN DEL CARMEN

— ALFONSO XIII —

JOAQUIN - ORÚS, - ZARAGOZA

ORIHUELA

ALMACEN DE HIERROS ACEROS Y CARBONES

Vigas de acero siemens para construcciones. Chapa de hierro, de zinc y galvanizada. Plomo en galápagos, tubo y plancha. Estaño, hoja de lata, tela metálica, espino artificial y efectos de carruajes.

Surtido completo de Bateria de Cocina.

Ferretería, Droguería y Coloniales.

SUCESORES DE JOSE BALAGUER

Alfonso XIII, 2. — Orihuela.

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DE MONSERRATE

DIRIGIDO POR EL PROFESOR DE INSTRUCCION PUBLICA

D. RAMON GIL SEGURA

Enseñanza rápida y sólida por los más modernos procedimientos pedagógicos; según el sistema Pestalozzi; y con arreglo al método de los grandes pedagogos universales. Educación esmerada.

Especialidad en la enseñanza de Matemáticas.

¡Padres: queréis que vuestros hijos hagan grandes progresos: llevadlos al Colegio de Nuestra Señora de Monserrate, called el Angel frente al Banco de Cartagena!

por si es un ratero disfrazado o marcharse a veranear a los Montesinos, donde por diez céntimos de higos chumbos dan los suficientes para alimentarse toda la temporada, y si se abusa un poco de ellos se sierra el conducto de salida y ya no hay que alimentarse más.

Tenemos por tanto el gusto de anunciar al público en general, que el día 8, Dios mediante, se inaugurará la tómbola con abundancia de objetos, y podrá ser admirado el bonito palacio de cristales de sal por el Ilmo señor Obispo de Orihuela que honrará a Torrevieja con su visita, y por los numerosos acompañantes que ese día vienen para las funciones de establecimiento de la Adoración Nocturna, de todos los pueblos de la huerta.

Señores donantes: para la tómbola es bueno todo (dentro de ciertos límites naturalmente). Muchos objetos tendréis en vuestra casa que ya no os agraden por alguna circunstancia y que en la tómbola hacen buen papel con lo cual no habreis tenido necesidad algunos de desembolsar un céntimo.

Señores guasones, ¡ojalá con lo que se regala, que les pongo verdes.

Para terminar, diremos que si después de resarcir los gastos del kiosco los ingresos lo permiten, se terminará con ellos regularmente el enlosado del paseo.

El oficial de guardia.

Notas Taurinas

Se ha recibido el telegrama que copiamos a continuación en

el que se da cuenta de la salida de los toros con dirección a esta ciudad.

TELEGRAMA

Fábrica San Juan—3—15'30.

Salieron toros bien dia dos.

Andrés.

NOTICIAS

Ayer salió para Torrevieja en compañía de su distinguida familia, nuestro excelente amigo el bizarro comandante retirado del arma de infantería, D. Fernando Piñero.

La empresa propietaria del Teatro circo de esta ciudad, ha arrendado dicho coliseo a una sociedad Valenciana, por término de un año, a partir del quince de septiembre venidero. Oportunamente daremos a conocer los propósitos de la sociedad arrendataria.

El día de ayer, correspondiente a «cabañuela» de Octubre, fué nublado y a intervalos cayó ligera llovizna. Los campesinos, están contentos pues creen que el mes de Octubre, será lluvioso, y podrán sembrar en abundancia.

En compañía de su apreciable familia, ha marchado a Hondon de las Nieves, nuestro buen amigo el acreditado comerciante D. Manuel Martínez Simó.

El mercado de hoy ha estado regularmente concurrido cotizándose los huevos a una peseta quince céntimos la docena.

Al entrar en máquina la presente edición, recibimos la triste noticia del fallecimiento de nuestro entrañable amigo y jefe de esta redacción D. José Santiago Godínez, cuyo entierro tendrá lugar esta tarde a las 6, y a cuyo acto invitamos a los amigos del finado el nombre de su atribulada familia, a la que enviamos el sentido pésame de esta redacción.

ULTIMA HORA

Por Telegrafo

Madrid—4—9'50

El periódico francés «Le Temps» publica un telegrama de Montinachy, diciendo que en la frontera franco-alemana y con dirección a Vigni se oye terrible fuego de cañón.

Hoy publica La «Gaceta» de España la anunciada Real Orden del Ministerio de Gracia y Justicia, excitando el celo de los Fiscales, para perseguir las injurias de la prensa o reuniones contra los Soberanos y personalidades extranjeras, cumpliendo así nuestra neutralidad.

2000 italianos se han ofrecido voluntarios al Gobierno francés.

100.000 alemanes se disponen a invadir Francia por la parte de Luxemburgo.

El Papa está apenadísimo ante el actual conflicto.

Ha exhortado a todos los católicos y especialmente a los Obispos rueguen por la paz de Europa.

Inglaterra sigue con suma actividad los preparativos de guerra navales y militares.

Se encargará del mando de las tropas el general French.

Los Ministros de Fomento y Hacienda han llegado a Madrid.

Ayer se celebró consejo de Ministros.

A la entrada manifestó Dato que el miércoles irá el Rey a Madrid a presidir un consejo

Bergamín dijo que la situación de España ante los actuales acontecimientos es delicada, pero no grave.

En el consejo celebrado por los ministros se ha acordado prohibir en absoluto la exportación del carbón, trigo, cebada y demás cereales, así como también del oro y plata acuñados.

Por noticias oficiales se sabe que los alemanes han penetrado en Francia por Langrainin (frontera de Luxemburgo y por Cize-Sur-Vézance).

Los cosacos han pasado la frontera alemana haciendo retroceder a cuantos destacamentos encontraron, así como volar los puentes y líneas férreas.

También las tropas rusas se han internado en Austria.

El Corresponsal

Tip de .L. Zerón é Hijos.—Orihuela

SECCION DE ANUNCIOS

FABRICA

DE

MOSAICOS HIDRAULICOS, PIEDRA ARTIFICIAL
Y CEMENTO ARMADO

DE

FRANCISCO SANCHEZ GARCIA

Santiago 3.—Orihuela.

REAL ESCUELA DE INGENIEROS ELECTRICISTAS

DE SARRIA - BARCELONA

Sesión de talleres y laboratorio. Maquinaria en especial la eléctrica é hidráulica. Motores de gas pobre y gasolina «FIEL DIG». Se facilitan catálogos, presupuestos y cuantos datos se deseen.

Representante en el distrito de Orihuela y provincia de Murcia.

JOAQUIN SANCHEZ BALLESTA

Santiago.—Orihuela.

El Diario

Tarifa de anuncios, comunicados y esuelas

	Ptas.	Cts
Por toda la primera plana, una vez	20	
Por la mitad de la primera plana, id.	10	
Por la cuarta parte de la primera plana, id.	5	
Por toda la segunda o tercera plana, id.	15	
Por toda la cuarta plana, id.	10	
Por toda la cuarta plana a diario, por un mes	40	
Por media cuarta plana a diario, id.	20	
Por la tercera parte de la cuarta plana a diario, id.	12	
Por la sexta parte de la cuarta plana a diario, id.	6	
Anuncio pequeño a dos columnas a diario, id.	2	50
Anuncio pequeño a una columna a diario, id.	1	25
A los suscriptores el 20 por 100 de rebaja.		
Comunicados a 50 céntimos de peseta: línea en segunda plana a 40 idem		
idem en tercera plana.		
Bombos y reclamos a precios convencionales.		


IMPRINTA
 DE
L. ZERON E HIJOS
 ALFONSO XIII, 1.—ORIHUELA

Disponible.

Directorio Valenciano

(BAILLY-BAILLIÈRE-RIERA)

Guía Especial de las provincias de

ALICANTE, CASTELLÓN DE LA PLANA y VALENCIA

Contiene las señas de todos los que ejercen algún comercio, industria o profesión en cada población, por insignificante que sea. Datos Estadísticos, Geográficos, Históricos y Descriptivos. Vías de comunicaciones. Disposiciones y tarifas de Correos y Telegrafos. Producción agrícola y minera. Pesas y medidas, etc. Elemento Oficial. Sección de Anuncios.

Ilustrado con un mapa general de cada provincia

Precio de Venta: 5 pesetas en todas las librerías y centros de suscripción

PUBLICADO POR LA

Sociedad Anónima "ANUARIOS BAILLY-BAILLIÈRE y RIERA REUNIDOS"

OFICINAS: Consejo de Ciento, 240.—BARCELONA